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Pedro Piñeiro reclama a Vivenda que estudie si es factible el proyecto de monte Pena

Rianxo rivalizará con Ribeira y,
A Pobra por el macropolígono
El ejeculivo rianxeiro
pretende construir un
parque de 1.5oo hectáreas

XNTENCEóN

El objetivo es que la Xunta
estudie las dos propuestas
y elija la más ventajosa

La Cámara de Comercio
formará a los empresarios
en gestión ambiental I ,3
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Las autoridades quieren que se haga un estudio de viabilidad en el monte Pena

El Concello de Rianxo se postula
para construir el macropolígono
Pedro Piñeiro
solicita a Vivenda
e Solo que elija la
opción que sea más
ventajosa

J. M. Jamardo
RIBEIRA

D Las autoridades rianxeiras se
han apresurado en solicitar a la
conselleira de Vivenda e Solo,
Teresa Táboas, que también
estudie la posibilidad de ubi-
car el posible macropolígono
en el municipio. El motivo de
la solicitud obedece, según
fuentes municipales, a que la
Xunta está realizando un estu-
dio de viabilidad para la posible
construcción de un parque en
unos terrenos situados entre A
Pobra y Ribeira.

El mandatario, Pedro Piñeiro
Hermida, destacó que los traba-
los rcalizados en la zona ribei-
rcnse aclaran qnc técnicamente
es viable y que se va a efectuar
otro informe para conocer si
económicamente también es
posible su realización.

Piñeiro remitió un escrito’a la
conselleira en el que da cuenta
de que en la entrevista mante-
nida en noviembre le habló de
la ubicación de un gran parque
empresarial comarcal en el tér-
mino municipal, avalado por la
Federación dc Empresarios do
Barbanza, que se podia acercar
al millón y medio 1.500.000 de
metros cuadrados.

Interés privado
A la falta de iniciativa pfiblica
en aquel momento, el manda-
tarjo le recuerda que había una
empresa privada interesada en
el proyecto. Entre la documen-
tación que facilitó a la Xunta
destaca también el consenti-
miento de las comunidades
de montes de Asados y Leiro,
propietarias de las fincas.

Las autoridades locales insis-
ten en que, en vista del interés
mostrado por Vivenda e Solo
por liderar una iniciativa de
este tipo, hay que tener en
cuenta la posibilidad de ubi-
car en Rianxo ese gran parque
empresarial.

La ’intención del dirigente
rianxeiro es que María Teresa
T.5boas también estudie la via-
bilidad técnica y económica del
enclave del monte Pena y, a la
vista de los resultados, la Xun-
ta opte por el asentamiento del
macropolígono en el espacio
que resulte más idóneo.

El Conccllo tampoco descarta
la posibilidad de crear el parque
que propone una empresa pri-
vada, que estfi pendiente de un
informe de la Consellerfa.

CARMELA QUEIJEIRO
Autoridades y agentes de diversos sectores mantuvieron una reunión en Boiro

presarios de la zona recibirán
~ación en gestión ambiental

Sara Ares
CORRESPONSAL J NOIA

¯ Representantes de los sec-
tores turístico y de la cons-
trucción de Barbanza tendrán
oportunidad de perfeccionar
sus conocimientos en mate-
ria de gestión ambiental gra-
cias a un paquete de acciones
que desarrollará en la zona
la Cámara de Comercio de
Santiago, a través de la An-
tena Local de Boiro. Estas y
otras iniciativas se dieron a
conocer ayer en el transcurso
de una reunión que algunos
de los componentes del
observatorio económico de
Barbanza celebraron en la
villa boirense.

A la cita acudieron el al-
caide anfitrión, Xosé Deira;
el presidente de la cámara
compostelana, Jesús Asorey;
y los concejales Dores Torra-
do y Juan Jesús Ares. Tam-
bién asistieron miembros
de patronales, federación
barbanzana, Arousa Norte,
centro empresarial de la
eonstrucci(m, red de turis-
mo rural y agentes locales
de empleo, hasta un total de
20 personas.

Lo que se les expuso a los
presentes es que la Cámara
de Comercio ha obtenido fi-
nanciación, de la Fundación
Biodiversidad, para promo-
ver programas encaminados
a mejorar las nociones de los
empresarios de Barbanza
en materia medioambien-

tal Las líneas de actuación
irán dirigidas a dos sectores
concretos: por un lado, los
hoteles y establecimientos
de turismo rural; y, por otro,
la construcción.

Concreción
Las medidas consistirán en
actividades de formación
acerca de gestión ambiental
y en jornadas y charlas de
sensibilización, sobre ese
mismo particular, para los
trabajadores de los ramos
mencionados.

Asimismo, se editarán
folletos informativos para
concienciar tanto al perso-
nal como a los clientes de los
negocios turísticos. Paralela-

r---] M~S DATOS l--

Jornadas
¯ El 6 de abril se cele-
brará en Ribeira una
sesiÓn de carácter
formativo que lleva
por tltulo /.Eres em-

. prendedor? Análisis
de la situaciÓn del
emprendedor.

En ~iro
¯ En la localidad boiren-
se también se llevará a
cabo una jornada igual
que la de Ribeira, pero
todav[a está pendiente
de concretar la fecha
de celebraciÓn.

mente, se distribuirán unas
guías para la implantación
de una ecoetiqueta europea
en los servicios destinados
a alojamiento. A la vez, se
publicarán protocolos sobre
buenas prácticas medioam-
bientales, para los hoteles y
las casas rurales.

En el plano del sector
constructivo, entre las ac-
ciones programadas figuran
seminarios sobre implanta-
ción de sistemas de calidad
ambiental, legislación refe-
rente a la materia y gestión
de residuos derivados de
obras. También se plantean
jornadas de sensibilización
sobre construcción soste-
nible y aprovechamiento
energético en edificios. Si-
multáneamente, se editarán
carteles y guías de consejos
para mejorar el cuidado de
la naturaleza.

La reunión de los integran-
tes del observatorio econó-
mico sirvió, además, para
determinar otras iniciativas
a impulsar en Barbanza.

Los colectivos empresa-
riales demandaron mejorar
la formación de los traba-
jadores del comercio. Para
ello, desde la Cámara se
comprometieron a trasladar
todos los recursos posibles a
la zona para tratar de paliar
ese déficit. A las asociacio-
nes le darán a elegir entre
29 propuestas de acciones
formativas.

Otros parques
¯ POL|GONO DE TE. Las
autoridades rianxeiras ya tie-
nen en marcha un polígono
industrial. Los responsables
del proyecto consideran que
las obras del polígono de Te
pueden comenzar en las prime-
ras semanas del próximo año.
En la actualidad, técnicos del
Concello y de la asociación de
empresarios están gestionando
la adquisición de las fincas y ya
tienen comprometido más del
50% del suelo. El recinto con-
tará con algo más de 300.000
metros cuadrados.

:~AMPL|ACIÓN DE XARAS. El

Concello ribeirense tiene pre-
vista una ampliación, en más
de cien mil metros cuadrados,
del actual polígono de Xarás,
completo desde hace años. El
plan parcial está redactado y
fue entregado por el alcaide a la
conselleira de Vivenda en una
reunión celebrada la pasada se-
mana. El Concello acometerá la
urbanización y luego comercia-
lizará las parcelas.

¯ couso. A finales del pasado
año, el representante de los
empresarios interesados en
urbanizar el polígono de Cou-
so entregó el plan parcial en el
Concello. El documento toda-
vía no ha sido llevado a pleno,
aunque si tiene una copia del
mismo Vivenda.

¯ AGRA DE VENTfN. El Ejecu-
tivo de Muros ha puesto a dis-
posición de la Xunta el 90% de
los terrenos de Ventín. El 10%
restante pertenece a personas
cuyo paradero se desconoce y
deberá ser la Administración la
que efectúe el proceso de ex-
propiación. La alcaldesa confía
en que todos los trámites estén
resueltos este verano y pueda
iniciarse la fase de adecuación
de los 200.000 metros cuadra-
dos de terreno.

¯ MONTE PARADA. Después de
un largo proceso, los estudios
técnicos han determinado que
el mejor lugar para emplazar el
parque de Carnota es el monte
Parada. Definitivamente, la ubi-
cación de Maceira está descar-
tad& Los 50.000 metros cuadra-
dos de Parada pertenecen a la
comunidad de montes de San
Mamede, que está conforme en
que el terreno se destine a ese
uso porque se considera que
redundará en la creación de
puestos de trabajo.

¯ FONTEFRfA. Este mes han
comenzado los trabajos de
explanación del polígono lou-
sarfiiano de Fontefría. Tiene
una extensión de 120.000 me-
tros cuadrados y está previsto
que las obras de urbanización
no tarden en ejecutarse. El
plan establece que se habili-
ten cuarenta parcelas para la
implantación de naves. Por el
momento ya hay más demanda
de suelo que espacio disponible,
por lo que todo apunta a que se
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